
　11 月９日～ 11 月 15 日に秋季全国火災予防運動が実施されました。
　この運動は、火災が発生しやすい気候となる時期を迎えるに当たり、火災予防思想の一層の普及を図り、
火災による死傷者及び財産の損失を防ぐことを目的として、毎年一週間の日程で実施されています。
　期間中、特別点検や幼年消防パレード、立入査察、女性防火グランドゴルフ大会など各種行事が行われ
ました。

久米島消防
☎985-3281消防だより消防だより消防だより消防だより

※火災の早期発見と『逃げ遅れ』を防ぐために
　住宅用火災警報器を設置しましょう。
※火事・救急・救助は119 番へお願いします。
○消防法及び市町村条例（平成23年６月施行）により、
　すべての住宅に火災警報器が義務づけられました。

秋季全国火災予防運動実施秋季全国火災予防運動実施

　幼年期における防火教育広報活動と、幼年消防クラブ員相
互の交流を深め、あわせて町民への火災予防思想の普及を図
ることを目的として行われました。子供たちが元気いっぱい
演舞を披露し、力強い声で地域の皆さんに火の用心の大切さ
を伝え素晴らしいパレードとなりました。

幼年消防クラブ防火パレード（１１月１０日、１１日）幼年消防クラブ防火パレード（１１月１０日、１１日）

11月出動状況（　）は、平成28年累計

合　計　  44件（473件）

●救　急 …38 件（423 件）●風水害 … 0 件（10 件）
●火　災 … 3 件 （  6 件）●捜　索 … 0 件 （  3 件）
●救　助 … 1 件 （  8 件）●その他 … 2 件 （23 件）

　一家の『火の番人』である女性
がグランドゴルフ大会を通して、
会員相互の交流を深め、あわせて
町民の防火意識の高揚を図ること
を目的として行われました。

女性防火グランドゴルフ大会（１１月１３日）女性防火グランドゴルフ大会（１１月１３日）

Q.久米島にUターンしたきっかけは？
　久米島の人間のあたたかさです。よく本島で久米島出身
と言うと、「久米島はいい人が多いよね」とみんな優しくし
てくれました。それはきっと島の先輩方がいいことをして
きたから。自分もそういう人間にならないと、と思うし、後
輩や子ども達にもそういう風になって欲しいです。

Q.畜産の魅力は？
　牛の価格が下落しても対応できるように、自分は牛の他
にサトウキビや島らっきょうなどの作物も育ててリスクを
分散しています。でも台風で作物がダメになったりすると
そのままマイナスになるので大変です。それでも畜産には
魅力があります。それはいい牛を作ればまわりも認めてく
れたり、セリで高値がついたり、評価が目に見えることで
す。高値がつくということは、それだけ購買者が評価してく
れたということ。それがやりがいですね。自分の牛だけでな
く、自分が種付けした牛、久米島の牛にすべてに高値がつく
よう、島全体の底上げをしていきたいですね。肉用牛家畜セ
リで、今年、去年、一昨年と自分の牛が最高値でセリ落とさ
れました。「いい雌牛を作ればこれだけの値段で売れる。久
米島はトップレベルの牛を作れる」と口で言うだけでなく、
実績で認めてもらえる様に日々努力しています。

Q.久米島の畜産での目標は？
　久米島の牛は県外でもいい牛だと評判で、沖縄でkg単価
では比較的高値で取引されていますが、牛舎が手狭なため
早出しといって通常より早くセリに出しています。将来的
には畜産をもっと盛り上げて、理想的な300kgぐらいまで
成長した粒ぞろいの牛を出荷出来るよう、農家・行政・JA
の方達の力を借りながら、研究しながら、どこに出しても
恥ずかしくない牛達を育てていきたいと思っています。そ
のために、「どの角度から見てもいい」と言われるような種

島コンたいむす

島コンニュース！

お問合せ
企画財政課　島ぐらしコンシェルジュ
HP: http://www.shimagurashi.net「久米島 島ぐらしガイド」で検索
Tel:985-7122　FAX:985-7080

ありがとうございました！
もっと詳しく読みたい、他の方のインタビューも読みたい方は　　　久米島　島ぐらしガイド　　　で検索
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第5 回 家畜人工授精師・畜産農家　
　　　 　山城 義明さん

移住定住相談窓口の「島ぐらしコンシェルジュ」が、
輝く島人に島のことを色々教えてもらいます！

少しずつ掲載情報も
増えています！

求人・住宅情報登録の
リクエストも受付中です！

　大原出身。高校卒業後、那覇で二年間勤務したあと久米島にUターン。空港勤務を経てやは
り農業をしたいと思い、家畜人工授精師の資格を取得して畜産農家に転身。

FMくめじまで朝10時（再放送17時）から放送中の「ラジオ広報ハイサイくめじま」の毎月
第3金曜日の後半30分に、１月より島コンメンバーが出演することになりました！久米島
の人口減少問題や移住定住に関わる動き・島コンの活動報告の他、島コンから見た島ぐら
しの魅力などをお伝えしていきます。是非お聞きください！

牛を調べて、最上位の種付けをして高値を狙ったり、万一
外れても平均価格には届くような種付けをします。その種
牛の短所長所や、どの地域のバイヤーさんが好むかなど、
価格も含めて農家さんにアドバイスや、相談をして決めま
す。島内で同じ種牛の子牛が重なると、間引かれてしまう
ので調整するのも大切。リクエストや状況に対応できるよ
うに常にいろんな種の在庫をそろえ、全国にいる畜産農家
のネットワークを駆使して日々情報を集めています。
　また、自分の子ども達には最初から「経費・収益がいくら、
台風で損害が出たらこれだけマイナスだよ」と教えて、農作
業に関わる機会を与えています。そんな話をすることで好
奇心も出るし、生活とのつながりも実感出来るのと思うの
で。台風が来る時には、子どもたちは自分の植えた作物を気
にして自分から対策しますよ。他の仕事に就いてもこの経
験はつながっていくと思うので、いずれ学校との交流活動
などもして、子ども達が実際に農業に触れる機会をつくっ
ていきたいと思っています。

Q.義明さんにとって久米島はどんな島ですか？
　「畜産農家にとって大きな可能性を秘めた島」です。
久米島の可能性、それは持続的な畜産ができることです。
恵まれた自然に加えて、現在では島にいても全国の情
報を入手できるようになり、若手の畜産農家も増えて
きています。質の高い牛を持続的に育てていける久米
島ならではの環境を活かしながら、今後は母牛頭数を
増やし、久米島の畜産を更に盛り上げていけるよう力
をいれていきたいと思います！

第 3 金曜はラジオでお会いしましょう！

1415


